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「崇拜與禮儀」課堂後感 

劉穎怡執事 

 

感謝天父，讓我能有機會參加信義宗神學院舉辦的「崇拜與禮儀」課程。這課程讓

我體會到至少有三個「好」： 

 

1) 導師的好 

雖然每堂有兩個半小時，但老師的聲線甜美，說話節奏明快，更重要的是內容豐富

有趣，講解和討論兼備，所以我們三個都覺得每堂過得很快很充實，完全不沉悶。 

 

2) 弟兄姊妹同心學習的好 

起初我以為其他同學也是與我一樣，是受到牧者的鼓勵想裝備自己的事奉人員，又

或者是醉心於神學研究的學者。但原來學員來自不同年齡層，有不少年青人，也有比我

們年長的，有很多也是平信徒，大家來自不同宗派的堂會，有些更是來自非禮儀教會。

見到這些不同背景的弟兄姊妹同心認真地學習和討論崇拜禮儀，我覺得很感動。在討論

過程中，有時能藉着認識其他堂會的情況而有比較的反思，有時我們三個會檢討主愛堂

的情況，即使在小息時也有分享交流，我覺得這些經驗也十分寶貴。 

 

3) 禮儀的好 

最後也是最重要的，是這課程讓我看到禮儀的好。課程對於主日崇拜的每個環節、

教會年、三代經課、崇拜中的音樂和禱告等都有深入的講解，讓我們更明白每個主日崇

拜當中每個細節背後的意義，這認知能幫助我們更投入崇拜，更體會牧者安排每個禮序

背後的心思，和更領略上帝對我們的愛。 

 

因此，我們誠意推介每一位弟兄姊妹去上這課程（主禮和事奉人員更是必須）。只

需短短的八堂，就能幫助我們更認識每週日周而復始所作的，好使我們更投入參與崇

拜，這實在是很值得的。盼望大家日後也有機會參與這課程，繼續發掘它的「好」。  


